10 MIÉRCOLES, 26 DE FEBRERO DE 2014 Diario de Mallorca

Mallorca

La Fundación Kovacs lamenta que 14 de las 17 autonomías no quieran financiar su terapia de grapas

► El director médico de la institución que trata las dolencias de espalda recalca que su método se ha demostrado "eficaz, efectivo y eficiente"

I. OLAIZOLA PALMA

■ La Fundación Kovacs, institución especializada en tratar las dolencias de espalda, aseguró ayer que los servicios sanitarios de catorce comunidades autónomas están actuando de forma poco diligente al no ofrecer a sus pacientes la posibilidad de aliviar sus dolores con su terapia de neurorreflejoterapia, un método que, recalcó su director médico, Mario Gestoso, "se ha demostrado con varios estudios como una terapia eficaz, efectiva y eficiente".

Tras glosar las bondades de su método terapéutico, Gestoso admitió que solo tres CCAA de las diecisiete del país -Balears, Asturias y Cataluña - ofrecen a sus pacientes la posibilidad de someterse a su tratamiento que, explicitó, "consiste en poner unas grapas quirúrgicas en la zona afectada por el dolor de forma ambulatoria, sin anestesia y sin ingreso hospitalario, durante un periodo transitorio que oscila entre los quince y los noventa días, aunque la media que los pacientes llevan las grapas es de tres meses".

Aunque el especialista médico

aseguró también que la neurorreflejoterapia está "en fase de experiencia piloto en Madrid y Murcia", lamentó que los servicios de salud públicos de las comunidades autónomas actúen de manera poco eficiente al no incluir dentro de su cartera de servicios una terapia que, como la suya, ha demostrado con estudios científicos que es eficaz y ahorra gastos a la Administración.

Gestoso señaló que, de media, el IB-Salut les remite cada año entre 1,800 y 2,000 pacientes para que sean tratados con la técnica de neurorreflejoterapia y que desde que comenzó su colaboración con el Servei de Salut, en 2004, han tratado a 18.045 baleares remitidos desde Atención Primaria desde ese año hasta finales del pasado. El IB-Salut confirmó que son los médicos de familia los que tienen la potestad para remitir a sus pacientes a la Fundación Kovacs. derivación que, matizaron, realizan cuando han fracasado antes todas las técnicas tradicionales para curar sus dolencias lumbares. También desde el Servei de Salut se recordó que recientemente se



El director médico de la Fundación Kovacs, Mario Gestoso, ayer durante la presentación del estudio. G. BOSCH

Un estudio de la Fundación Kovacs recomienda a los médicos que les deriven a los pacientes más precozmente

aprobó una reserva de crédito de unos 691.000 euros anuales para pagar estas derivaciones de pacientes a esta fundación privada.

Gestoso añadió que el contrato que han suscrito con el Servei de Salut es "de riesgo compartido" de tal manera que cobran una cantidad por cada paciente atendido y otra en función de los resultados terapéuticos obtenidos con ese enfermo.

La Fundación Kovacs convocó ayer a los medios de comunicación para presentar los resultados de la primera investigación cualitativa realizada en España en la que pacientes con dolores de espalda han explicado cómo sienten y viven su enfermedad. Un estudio que, aseguró Gestoso, ha sido publicado en la revista científica Disability and Rehabilitation y sus resultados son "concordantes" con otros estudios publicados en el ámbito anglosajón.

Un estudio que ha sido realizado por investigadoras ajenas a la Fundación Kovacs - una entrevistadora y una observadora madrileñas y una auditora internacional procedente del Reino Unido, puntualizó el director médico- y que ha entrevistado a un total de 32 pacientes baleares, 10 hombres y 22 mujeres, con edades comprendidas entre los 36 y los 77 años.

Las principales conclusiones que se han extraído de este estudio es que los pacientes viven su dolencia como un estigma que condiciona su vida y reduce su autonomía y su autoestima; que desean que los médicos no les juzguen, que les traten con empatía y que no sospechen de su sinceridad cuando les informan de que no mejoran con los tratamientos.

Y, por último, que la técnica de

neurorreflejoterapia genera un alto grado de satisfacción porque les reduce el dolor y la ingesta de fármacos, permite una normalización más acelerada de su actividad diaria, pueden abandonar otros tratamientos ineficaces y las grapas no provocan efectos secundarios de relevancia, por no hablar del trato humano que reciben en la Fundación Kovacs, al parecer en nada comparable con la falta de empatía que perciben en otros médicos del Servei de Salut, según el estudio.

Por todo ello, entre las recomendaciones que da el documento están que el Sistema Nacional de Salud (SNS) tenga en cuenta el sufrimiento y las limitaciones que causan los dolores de espalda, que los médicos mejoren su preparación para tratar estas dolencias y que, vista la eficacia de la neurorreflejoterapia, los facultativos públicos deriven más precozmente a sus pacientes a la Fundación Kovacs.